

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIO DE SUSCRICION.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.

Entregando su importe en Madrid ó enviándole en metálico, libranza ó sellos de correo á la Administracion, calle del Rubio, núm. 23, que no servirá la que no esté pagada.

Madrid, 8 rs. Prov. 30 trim. Ultr. y Estran. 72
Las suscripciones y anuncios se admiten en la Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

AÑO XX, NÚM. 3.277 DE LA NOCHE MADRID, SABADO 12 DE ENERO DE 1867. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NÚM. 23.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

GRANDES REBAJAS.

SUSCRICION ANUAL Y SEMESTRAL.
Este año, como los anteriores, la empresa de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA concede á sus suscritores que se abonen por seis meses ó por todo el año de 1867 las siguientes grandes rebajas en el precio de suscripcion:

PRECIO PARA MADRID.
Por seis meses, á 7 rs. 42
Por un año, á 6 rs. 72

PRECIO PARA PROVINCIAS.
Por seis meses, á 9 rs. 54
Por un año, á 8 rs. 96

El abono se ha de hacer en las oficinas centrales de LA CORRESPONDENCIA, calle del Rubio, núm. 23, MADRID, en metálico si es por medio de comisionados, y en libranzas ó sellos del correo si se remite en cartitas.

Las ventajas que se conceden á los suscritores de LA CORRESPONDENCIA por este anuncio, las disfrutaban solo los que se abonen hasta fin de enero.

PRIMERA EDICION.

Anoche recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro servicio especial:

Paris, 11.

La cotizacion oficial de hoy es la siguiente:

3 por 100 interior español, 31 3/4,
Consolidados ingleses, 91 1/8 á 1/4.
Fondos franceses.
El 3 por 100, 69-50.
El 4 1/2 por 100, 93-35.

Ha llegado á Madrid el nuevo representante de S. M. el rey de Prusia en esta corte.

Anoche se recibió el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Berlin 10.

El baron de Werthern, ministro que fué en Madrid, está designado para desempeñar igual cargo en Dresde.

Hace un mes que este apreciable diplomático se despidió de S. M. la reina de España.

Han sido nombrados alcalde de Pontevedra D. Joaquin Gonzalez, y tenientes de alcalde los Sres. D. Toribio Cabeza y Soroa, y D. Juan Ramon Lopez, los cuales, con los demas concejales, juraron y tomaron posesion el dia 1.º del actual.

En una carta de Canarias, confirmando noticias que ya hemos dado á nuestros lectores, se leen las siguientes lineas:

«Ayer, 28, llegó á esta la fragata blindada Tetuan. Está haciendo carbon, aguada y repuesto de viveres. Se dice que marchará mañana para el Pacifico; pero los oficiales aseguran que ignoran su destino, pues el comandante no puede abrir los pliegos cerrados que ha recibido del gobierno hasta unas cuantas millas de esta.»

Se esperan 40 buques de alto bordo franceses que van á Méjico á recoger el ejército de ocupacion. Entretanto que se notan estos movimientos militares, Prusia nos envia la fragata de guerra Niebe con una comision científica que ha recorrido á Tenerife, subiendo al Pico á pesar de las nieves y corriendo muchos peligros.»

La empresa del teatro Real ha tenido el buen gusto de establecer un guarderropa donde gratuitamente se custodian los abrigos y los paraguas. Parecemos que este ejemplo debiera ser imitado en los demas teatros, designando un dependiente que, sin necesidad de retribucion, guarde las prendas de abrigo de los concurrentes, pues lo que hoy sucede es ocasionado á abusos que quizá desconocen las empresas.

D. Rafael Gonzalez, auxiliar del tribunal de Cuentas del Reino, ha sido nombrado administrador de correos de Toledo.

El Liceo-casino de Pontevedra, que es una de las corporaciones provinciales donde mas culto se rinde á las letras, ha nombrado su junta de gobierno en esta forma:

«Presidente, Sr. D. Francisco de Castro Barceló.—Vice-presidentes, D. Valentin Garcia y D. Cándido Landa.—Contadores, D. Esteban Rovira Valdés y D. Sebastian Piñero.—Tesorero, D. Paulino Ibañez Landa.—Secretarios, D. Bonifacio Montoto y D. José Aguirre.—Bibliotecario, D. Leon Cano.»

Un periódico de esta corte copia de una correspondencia dirigida al Escaladuna los siguientes parrafos:

«Entre las empresas de ferro-carriles españoles, se nota cierta animacion y aun parece que se ven las tendencias de fusionarse muchas de ellas para formar tres solas empresas que abarquen la red general de los caminos de hierro de España. Dudo que esto llegue á realizarse, si bien no estrañaré la fusion de ciertas compañías que solo tienen en explotacion pequeños trozos y concesiones tambien pequeñas.»

Cada dia se cree mas inminente la necesidad de pelear otra vez en el Pacifico, y cada dia tambien son mayores nuestros preparativos; de manera que las Chinchas estarán en poder de las naves españolas antes de marzo, si los peruanos no se avienen á la paz.»

La Gaceta publica un estado demostrativo de los ingresos habidos en las cajas de Filipinas durante el primer trimestre del año económico de 1865 á 66. Según de él resulta, la recaudacion ascendió á 874,153 escudos 934 milésimas. En igual trimestre del año anterior importó un millon 381.897.690.

SEGUNDA EDICION.

La Gaceta de hoy publica dos reales decretos expedidos por el ministerio de Gracia y Justicia.

Por el primero se concede la jubilacion con los honores de presidente de sala al magistrado cesante de Mallorca D. Salvador de Broca y de Bofarrull, que ha acreditado la imposibilidad física en que se halla para volver al servicio.

Por el segundo se concede la permuta solicitada por D. Fernando de Galarza, presidente de sala de Pamplona, y D. Pio de la Sota, fiscal de Valladolid.

S. M. la reina se ha servido aprobar el reglamento para el régimen interior de la junta consultiva de obras públicas de la isla de Cuba.

La Gaceta de hoy publica una relacion de los 86 cadetes de los cuerpos del arma de infanteria á quienes por real orden de 2 de enero de 1867 se concedió el empleo de subteniente de la misma arma mediante á haber concluido con aprovechamiento sus estudios y llenado

sus deberes en las prácticas que han tenido, debiendo para su colocacion en la escala, despues de la última promocion del colegio, guardar el orden con que en la misma figuran y les corresponde según sus censuras.

El falucho Dorado, del apostadero de Cádiz, aprehendió en el Estrecho el 4 del actual un falucho con 16 bultos de tabaco.

Está vacante en la escuela especial de náutica de Gijón la cátedra de cosmografía, pilotaje, maniobra y dibujo, dotada con el sueldo anual de 1,200 escudos y ventajas de escalafon, la cual ha de proveerse por oposicion como prescribe el art. 208 de la ley de 9 de setiembre de 1857.

Los ejercicios se verificarán en Madrid en la forma prevenida en el tit. 2.º del reglamento de 1.º de mayo de 1864.

En los sorteos celebrados ayer para la adjudicacion de un premio de 250 escudos y cinco de 80 cada uno, han resultado agraciadas las siguientes:

Huérfana.—Doña Lucia Boyó y Sasplugás, hija de D. José, miliciano nacional de Vimbodi, muerto en el campo del honor.

Doncellas.—Francisca Ayala y Celaya de Pedro, del Hospicio.—María Jorje y Zabala de Pedro, de id.—Antonia Alvarez y Diaz de Alejo, de id.—Agueda Alcalde y Sanchez de Eusebio, de id.—Y Angela Garcia de Vicente, del Colegio de la Paz.

Se hallan vacantes en los institutos de segunda clase de Córdoba y Toledo, en el primero una de las cátedras de gramática latina y castellana, y en el segundo la de retórica y poética y continuacion de los ejercicios de analisis, traduccion y composicion latinas.

La temperatura sigue alta. Ayer no ha jo en Madrid de ocho grados.

Segun los partes recibidos, ayer ha llovido en Cáceres, Guadalajara, Huesca, Leon, Málaga, Oviedo, Pamplona, San Sebastian, Santander, Soria, Teruel, Valladolid y Zamora.

Se hallan vacantes las plazas: De médico-cirujano titular de Carabuey (Córdoba) con 400 escudos.

De secretario del ayuntamiento de Barbastro (Huesca) con 600 escudos.

De secretario de San Vicente de la Barquera (Santander) con 4,000 rs.

El ayuntamiento constitucional de Valencia, en sesion celebrada el dia 7, acordó dirigirse á Su Santidad solicitando la declaracion canónica de ser patrona de Valencia nuestra Señora de los Desamparados.

Segun nos escriben de la Sierra, parece que ha sido detenido en rehenes en estos dias, por una partida de ladrones, á lo que se cree compañeros de Varguitas, un labrador vecino de Prima, llamado Corral.

Exigen los bandidos por su rescate, segun nos cuentan, dos mil duros; la fortuna del Corral alcanzará á lo sumo á unos seis mil reales.

El Español dice que no han sido las Provincias Vascongadas las que han solicitado la creacion de una universidad ó escuela de medicina, sino la provincia de Navarra, cuya solicitud ha sido bien acogida en los centros oficiales y apoyada por el gobernador Sr. Fernandez de Cadróniga.

Ha fallecido en Badajoz el oficial primero de la contaduría de hacienda de aquella provincia D. Ramon Blanco Salvadores.

Hoy ha debido celebrarse en San Sebastian el aniversario del valiente marino Mari, que hace un año pereció víctima de su arrojo al salvar algunos de sus compañeros que se hallaban en gran peligro. Despues de los funerales, en los que ha debido cantarse la gran misa de Sagasta á toda orquesta, habrá ido la comitiva acompañada de la música á inaugurar el mausoleo que se le ha dedicado en el muelle de aquel puerto.

En el año último han muerto cinco cardenales: Salowski, arzobispo de Gran y primado de Hungría; Gousset, arzobispo de Rheimis; Balassi, obispo de Imola, Matteucci y Tosti.

El número de príncipes nacidos en el año último, segun las noticias del Almanaque Goffa es: de ocho varones y cinco hembras. Han tenido hijos, en el año el sultan, la reina de España (muerto el príncipe al poco tiempo), el infante don Sebastian de España, el duque Miguel de Rusia, el duque de Montpensier, el duque de Chartres, el príncipe Carlos de

—¿Entonces está decidido?
—No, sobre todo ahora que ha hablado conmigo. Sin embargo, como despues de mi partida ha debido ver á su antiguo amigo Mr. Jaurand que Mad. de Bargetot le habrá despachado y este habrá trabajado vigorosamente en favor de los Maupierre, no estoy sin alguna inquietud.
—¿Si pudiéramos al menos saber lo que sucede?
—Eh! ya lo tengo pensado. Si el testamento se hace, será evidentemente un testamento alógralo como los doce ó quince testamentos que ha hecho ya.
—Los deposita sin duda en casa de algun notario.
—Eh!... ¡ah! es demasiado confiado para eso. Los deposita en un cajón secreto de su papelería.
—Entonces, ¿cómo ha conseguido Antonia ver los otros?
—Tenia una llave que abría la papelería y otra para el secreto, ¡pardiez!
—¿Qué ha hecho de ellas?
—Eres demasiado curioso, niño, respondió el agente de negocios fijando en su hijo una mirada indescriptible. Contentate con saber que si se hace el mas pequeño testamento, lo sabré á los pocos dias y quizá hoy mismo.
—¿Estás seguro?
—No vi el que hizo en favor de Mr. de Vertuzon el mismo dia en que el marqués le escribió?
—Si, pero entonces habitaba Antonia en el castillo, murmuró Isidoro cuya mirada completó su pensamiento.
—¿Creeis que soy tan necio que no haya pensado que un dia ú otro podía verme enredado con esa canalla de Antonia y que necesitaba arreglarme de modo que pudiera pasarme sin necesidad de ella?
—Entretanto, replicó Isidoro dando un puñetazo en la mesa con sorda rabia, si el marqués muriese ahora, ese descausado de Maupierre heredaría su fortuna y podría pretender la mano de la señorita de Walbrun.
—¡Ta, ta, tal hizo su padre. En primer lugar, no estoy seguro de que se haga ese testamento, aunque le considere probable; además, el marqués está lleno de vida aun. Antes que entregue la piel pasará aun mucha agua bajo el puente. Un dia ú otro conocerá que la banda Larrielle y Bargetot se buria de él y desgarrará el testamento. El caso es abrirle los ojos y aunque esto no sea fácil, los

abrirá. En cuanto al matrimonio de Julian y la señorita de Walbrun, la anciana baronesa y la condesa se dejarán hacer pedazos antes que consentir.
—¿Si todas esas citas llegarán á concluir con un rapto?
—No. La señorita de Walbrun no tiene un carácter apropiado para dejarse robar. Además, desde hoy voy á ponerme en campaña. Yo sabré obligarla á que se prometa por tu esposa.
—No lo conseguirás.
—¿Lo crees así, niño? replicó Bonin que se llenaba la nariz de tabaco, fijando en Isidoro mirada indefinible. Cuando se tiene una mujer así, añadió cogiéndose el cuello con la mano como para estrangularse, es preciso que obre á vuestro gusto.
—Bien veo que conoces algun secreto que pone á la condesa á tu disposicion; me parece que estoy bastante interesado en el asunto para que me pongas al corriente.
—Bonin estuvo algunos minutos sin responder. Reflexionaba.
—En último caso, quizá tengas razon; además en este mundo debemos preverlo todo: por si me sucede una desgracia es preciso que conozcas la verdad. Se pueden defender todavía de un hombre cuando se sabe que él solo posee vuestro secreto; pero cuando hay detrás de él alguno que puede continuar la obra no se espone nadie inútilmente á un fracaso. Escúchame pues con atencion, porque tengo que tomar las cosas desde muy lejos.
—A pesar de las asiduas pesquisas de Mr. de Bonin para conocer bien la historia de los Walbrun y los Maupierre, no había podido descubrir mas que una parte de los acontecimientos que habian producido el odio de las dos familias. Aunque los datos recogidos por él eran suficientes para poner á la señora de Walbrun á su discrecion, su relato no daría á los lectores mas que nociones incompletas sobre la historia de ambas familias.
—A fin de no tener que retroceder despues para completar su relacion, quitaremos la palabra á Mr. Bonin para referir nosotros mismos los acontecimientos relativos á las familias Maupierre-Aiguerande, de Farnolles y Walbrun á los cuales debía Bonin su poder sobre la condesa.
—Como ya digimos al empezar esta historia, el baron Armando de Maupierre-

que siempre había considerado tan poderosa en su familia.
Julian se encontró delante de la puerta del agente de cambio sin saber cómo había franqueado la distancia.
—Aquel dia Isidoro tenía algunas personas á comer. Creyendo sin duda que Julian era de los convidados, le dejaron entrar los criados sin preguntarle nada.
—Bonin peroraba en medio de ocho ó diez personas, entre las que vio Julian á Romualdo de Vertuzon y á Luis de Chanvré.
—Su entrada produjo una sensacion tanto mas viva cuanto que su rostro trastornado hizo prever alguna provocacion. Bonin se estremeció y se puso pálido y rojo sucesivamente. Vertuzon volvió la cabeza y se ocultó en el hueco de una ventana.
—Cediendo á la bondad natural de su corazón, Luis de Chanvré dió un paso hacia Julian, pero Vertuzon le retuvo por un brazo. El joven provinciano bajó la cabeza y no se atrevió á mirar á Maupierre.
—Arrastrado por un resentimiento fácil de comprender y creyendo encontrar solo á Bonin, Julian no se había dado cuenta de la dificultad de su posicion. A los ojos del mundo era deudor y por lo tanto obligado al agente de cambio. Para modificar esta opinion y probar lo contrario, hubiera tenido necesidad de revelar los datos que tenia por Juana y la existencia de la carta anónima. Esto, como ya hemos dicho antes, no podía hacerlo sin perder á la señorita de Walbrun.
—Así es que desde las primeras palabras Julian se encontró embarazado.
—Una provocacion brutal acompañada de vias de hecho, hubiera evitado toda explicacion y deslindado claramente las posiciones. Pero esto no era conforme con el carácter de Julian. Por otra parte, para hacer con la calma necesaria una explicacion de aquel género, no poseía ni el aplomo que hubiera tenido en otra ocasion, inspirado por su posicion social, ni la sangre fria que el hábito de la desgracia da á los hombres endurecidos por la adversidad y que no tienen nada que temer. Ultimamente se encontraba ante un auditorio mal dispuesto contra él y sin un rostro amigo para sostenerle.
—Todas estas sensaciones que hemos tardado tanto en consignar, atravesaron

á la vez por la cabeza de Julian, del mismo modo que en un segundo, la vista se hace cargo del conjunto de un cuadro.
—Sus palabras se resinieron de la lucha entre su cólera y el conocimiento de las dificultades que surgian repentinamente delante de él.
—¿Qué me queréis, caballero? le preguntó Bonin, que afectaba por el contrario una seguridad inusitada, nacida del conocimiento de las ventajas que tenía sobre Julian.
—Caballero, dijo este, que estaba pálido como un muerto y cuya voz temblaba, he tenido la desgracia de perder por vos mi fortuna y de encontrarme, despues de mi ruina, vuestro deudor por mas de doscientos mil francos. No podéis dirigirme sobre esto censuras mas crueles que las que yo mismo me dirijo; sin embargo, vos mejor que nadie sabéis cómo y por qué me he lanzado á esas operaciones desastrosas y me he visto envuelto sin mi conocimiento en pérdidas cuya cifra ha superado á mi fortuna. Sabéis tambien que mi abuela y yo hemos sacrificado hasta nuestro último óbolo por indemnizaros lo posible de vuestra pérdida. ¿Cómo, pues, habéis podido decir que para acarrearos esa pérdida he recurrido yo á maniobras desleales?
—Yo no lo he dicho, murmuró Isidoro, intimidado por el acento resuelto de su rival.
—Vos lo habéis dicho á Mr. Mansion el banquero, replicó Julian con energía. En medio de vuestras calumnias y paradas sin duda algunas apariencias de verdad, había algunos detalles verdaderos que solo vos habéis podido revelar.
—Bonin hubiera persistido voluntariamente en sus negativas; desgraciadamente para él, había allí personas ante las cuales había dicho cosas contra Julian, análogas á las que está citaba. No atreviéndose á desmentirse tan descaradamente, Bonin juzgó mejor incomodarse y tomar la ofensiva.
—¡Ah! exclamó levantándose con un ademán que quería hacer imponente, ¿por ventura venis aquí á buscarme cuestion? Ese seria un medio excelente para pagar vuestras deudas. Dejemos aparte todo lo que yo haya podido decir. Lo que hay de cierto es que me debéis doscientos diez y ocho mil quinientos veinte francos, que yo tuve la necia confianza de esponer por vos. Pagadme prima-

Foscana y el príncipe de Sajonia Coburgo-Gotta, casado con una hija del emperador del Brasil. Han tenido hijas el príncipe real de Prusia, el príncipe Napoleón, el príncipe Luis de Hesse-Darmstadt, el príncipe Federico de Schleswig-Holstein-Sonderburgo-Augustemburgo y el príncipe Enrique XV de Reuss (rama segunda).

Se han celebrado cuatro matrimonios. El gran duque Casarewicz Alejandro de Rusia, con la princesa Dagmar de Dinamarca; el príncipe Cristian de Schleswig-Holstein-Sonderburgo-Augustemburgo, con la princesa Elena de la Gran Bretaña; el príncipe Teck, con la princesa María de Cambridge, y el príncipe Guillermo de Arnao, hijo del ex-electoral de Cassel, con la princesa de Schamburg-Lippe.

Las noticias que sobre la importancia de la cosecha de aceituna recibimos de diferentes pueblos de Extremadura, confirman que ha sido muy escaso dicho fruto.

El día 1.º del corriente quedó constituida la diputación provincial de Badajoz, y en los siguientes días se ha dedicado a despacho de muchos asuntos, relativos a mejoras locales y de carreteras.

Ha tomado posesión de la plaza de contador de Hacienda de la provincia de Alicante el Sr. D. Antonio García Baranallana.

Ha visto la luz pública el primer número del periódico de literatura e intereses materiales, que con el título de *La Aurora* ha empezado a publicarse en Marchena.

Los diarios de Londres publican un despacho de Atenas del 29 de diciembre en que se anuncia que al participar el gobierno de Canea el bloqueo de la isla de Crotá, el cónsul de los Estados Unidos ha manifestado que no podía considerarse como legal este bloqueo, puesto que no era efectivo. Esta contestación del cónsul americano, dice con este motivo la *Patrie*, reconoce sin duda por fundamento la recomendación que hizo el gobierno de Washington, hará cerca de un mes, a todos sus agentes en Oriente, de atemperarse a la actitud política de la Rusia.

El 1.º de enero de 1868 se inaugurará en el Havre una exposición marítima internacional. En estos momentos se firma en dicha ciudad una solicitud para que el emperador y el príncipe imperial acepten la protección de este congreso.

El tribunal de la sexta sala correccional de París ha dictado sentencia en la causa llamada de la sociedad secreta del café de la Renaissance. Pretot y Tridon han sido sentenciados a 15 meses de pri-

sion y 100 francos de multa. Largilliere a seis meses de prisión y 100 francos de multa. Eduardo Levrault, a 15 meses de prisión; Gallavaz y Meunier, a seis meses; Geutron y Marshodier, a un año; Landowski, Jeannet, Sornet y Sabat, a tres meses; Jeunese y Humbert, a tres meses y 500 francos de multa; Ville-neuve a 6 meses y 500 frs. de multa; Leon Levrault, a un año de prisión; Richet y Stevenin, a tres meses; Vaissier, a seis meses. Leburcey no ha comparecido.

Segun noticias de Valparaíso, la hacienda pública de Chile se halla en muy mal estado.

La deuda interior que antes de la guerra era de 8.017.673 ps. fs., ahora monta a 13.820.319'49 ó sea el doble; y del aumento de 7.802.646'24 ps. fs., el gobierno solo ha podido disponer de 5.439.090, siendo el resto el descuento del valor nominal. La deuda exterior, que al fin del año de 1865 era 10.768.500 ps. fs., ahora es 13.013.500 ó sea un aumento de pesos fuertes 2.250.000, de cuya última suma el gobierno solo recibió dos millones, siendo el resto el descuento sobre los bonos emitidos. De la suma total de 5.630.000 pesos fuertes se ha invertido en buques, cañones, etc. 2.769.536'42, quedando un saldo de 2.860.344'58. Este saldo ha sido usado para los gastos ordinarios desde setiembre de 1865, los de la escuadra aliada, obras públicas, etc., etc., pues las entradas del pasado año han experimentado una baja de mas de dos millones.

Para acusar al presidente Johnson se fundan los radicales de los Estados Unidos en el siguiente artículo de la Constitución anglo-americana:

«Artículo 11. El presidente, el vicepresidente y todos los funcionarios civiles podrán ser separados de sus puestos si a consecuencia de una acusación resultan convictos de los delitos de traición, dilapidación del Tesoro público u otros grandes crímenes, ó finalmente mala conducta.»

Hoy recibimos noticias por la vía de Nueva-York de las repúblicas del Sur y Centro América.

Del Ecuador dicen que el 12 de noviembre llegaron a Guayaquil los señores Gabriel García Moreno, ministro ecuatoriano en Chile; Pablo Herrera é Ignacio Alcázar, secretario y adjunto, de regreso de la misión diplomática a aquella república. El 16 partieron para Quito los señores mencionados.

El 11 del mismo mes fué consagrado en la iglesia catedral de la ciudad de Guayaquil, el Ilmo. señor obispo de Pasto, señor Dr. D. Juan Manuel García Tejada.

—La única noticia de Bolivia es la de que el 7 de octubre espidió el presidente Melgarejo un decreto por el cual ha ascendido a la clase de generales de bri-

gada de la república, a los coroneles Gonzalez Prada, Crespo, Irigoyen, Cortázar, Allende, Valencia, Dulon, Mendizabal y Loza.

—Cartas de Bogotá (Estados Unidos de Colombia), de fecha 17 de noviembre, dicen que reinaba allí mucho descontento y desconfianza, y el comercio se encontraba muy abatido. El avencimiento entre el general Mosquera y el arzobispo se atribuía por algunos al general P. A. Herran.

En sesión del 16 de noviembre la legislatura del Estado de Bolívar aprobó por una gran mayoría una proposición declarando nula la orden de desarme comunicada al gobierno de Panamá por el secretario de guerra y marina de la unión. La Asamblea legislativa cerró sus sesiones el 22.

En Cauca se estaba trabajando mucho en favor de la candidatura del general J. Trujillo para la presidencia; y parecía cierta su elección.

Las fechas directas de Buenos Aires alcanzan al 29 octubre.

Las operaciones militares parecían suspendidas. Un periódico de Corrientes habla de un ataque de los paraguayos contra la posición de los brasileños, que fué rechazado por estos. Continuaban saliendo de Buenos Aires contingentes de tropas para la remonta del ejército.

—Los varios periódicos de la capital de la república argentina se están acusando unos a otros por las diferentes opiniones que tienen acerca de la dirección de la guerra. Unos califican a Mitre de cobarde ó imbecil, mientras que otros echan toda la culpa de la campaña perdida a los brasileños.

Al ejército argentino se le debían varios meses de sueldo.

—En el Uruguay, el general Flores quedaba en el mando de la república. No se había tomado ninguna medida de importancia.

No se creía muy segura la paz interior en aquella república. Flores comenzaba a temer que el partido blanco hiciera con él lo mismo que él hizo con ese partido, es decir, que combinara una expedición en el exterior, y que á su cabeza invadiera el territorio uruguayo.

—Los brasileños estaban preparando el envío de nuevos refuerzos al teatro de la guerra.

—Las noticias de las repúblicas centro-americanas alcanzan al 11 de noviembre. En las de Guatemala, Honduras y San Salvador nada ocurría que merezca mencionarse.

—En Nicaragua el personal del gobierno supremo había regresado á la capital, de su viaje á la ciudad de Masaya.

Dice *La Esperanza*: «Parece que está ya hecha la alineación y designadas las rañantes en el bar-

rango de Embajadores con el objeto de formar entre el portillo de este nombre y el de Valencia un barrio que, si bien separado del centro, ofrece, por su proximidad á la estación del ferrocarril, segura ganancia á los que allí edifican casas que puedan alquilarse á un precio cómodo.»

Para los que creen que las exposiciones agrícolas no son mas que un alarde de lujo, ó una fiesta sin consecuencias prácticas, les diremos que hace poco tiempo recibió un cultivador de la vega de Valencia una carta de Londres, recordándole que en 1862 presentó á la exposición de aquella ciudad una muestra de trigo, que convendría hoy al comercio por su calidad, y preguntándole la cantidad de que dispone y los precios á que podría cederla. Despues de cuatro años el cultivador valenciano ha sentido los beneficios del pequeño sacrificio que se impuso, remitiendo á Londres los objetos de su producción ordinaria; las las verdaderas exposiciones no son la exhibición de objetos raros ó fenomenales, sino el muestrario de un país, que utiliza el comercio para hacer sus pedidos.

La cuestión verificada en Málaga el lunes y martes últimos para el reo que fué ejecutado el mismo martes, ascendió á la cantidad de 5,311 rs., los cuales se han repartido entre la familia del reo, aplicándose una parte de ellos á sufragios por su alma.

La administración de correos de París recibe diariamente unas mil cartas, cuyo sobre es ilegible á primera vista. Dos empleados, dos verdaderos Sphynxes, las examinan despacio, y de las mil solo quedan sin descifrar ó rectificar unas cincuenta que se echan en un cajón, donde van á parar las cartas no franqueadas, devueltas por los que no quieren recibirlas. El número de las cartas que no se han entregado, ha llegado en 1865 á 2.353,596, y el de las que se han echado al correo en Francia, durante el mismo año, á 311.095,000.

El día 8 llegó á Cádiz, vistiendo el uniforme de guardia marina, D. Miguel Aguirre y Corveto, que como ya saben nuestros lectores, prestó un señalado servicio en compañía del joven señor de Lora, facilitando socorro á la tripulación de la fragata *Resolución*, que se hallaba en grave peligro al doblar el cabo de Hornos.

El *Eco* anuncia que momentos despues de la llegada á Cádiz del joven Aguirre se acordaba por el ayuntamiento declararle hijo adoptivo y benemérito de aquella ciudad, como recuerdo perpetuo á la memoria de aquel distinguido y heroico servicio.

Los diarios de Viena dicen que á con-

secuencia del rapto de un joven musulmán por un cristiano, los turcos quemaron quince aldeas católicas del distrito de Frisend, que espulsaron de él á los cristianos, y que las violencias hubieran sido mayores sin una intervención diplomática. El rapto es cierto, pero todos los demás pormenores están desnaturalizados ó destituidos de fundamento.

El carbon vegetal se ha abaratao en Madrid de algun tiempo á esta parte por el mucho uso que se hace del de cok para las cocinas y chimeneas, y se cree que el aceite comun sufra tambien rebaja de precio, pues como el mineral alumbrá mejor y ofrece economía, se va generalizando mucho, asi en tiendas como en casas particulares.

La *Gaceta de Coburgo* desmiente la noticia dada por un periódico de Turquia, de que el duque reinante tenia intención de abdicar en el gran duque de Weimar.

Se asegura que el duque de Augustemburgo sigue negociando con el gobierno prusiano para ceder sus derechos á los ducados dano-alemanes mediante una indemnización pecuniaria.

La *Gaceta de Alemania del Norte* dice con referencia á cartas de Turingia que el duque de Coburgo ha resuelto ceder á Prusia sus derechos de soberanía. El mismo periódico añade que en Berlin nada se sabia de semejante resolución.

Dicen de Nueva-York que los radicales han resuelto apoyar la enmienda constitucional si las tres cuartas partes de los Estados representados actualmente en el Congreso la aceptan.

Las últimas noticias de Méjico dicen que el general juarista Porfirio Diaz no parece pensar en emprender de nuevo la campaña, habiendo licenciado muchos batallones y arrasado parte de las fortificaciones de Oajaca. Parecía que reinaba desacuerdo entre él y Figueroa. Uno de los generales que estaban á las órdenes de Diaz, el general Salinas, habia sido derrotado cerca de Tehuantepec por los imperiales al mando del coronel Zaragoza. Los juaristas tuvieron 500 hombres fuera de combate.

Por el tratado de Gastein se cedió á Prusia el ducado de Lauemburgo mediante una suma de dos millones de thalers. Habiendo pagado dicha cantidad el rey Guillermo de su bolsillo particular, el gobierno va á contratar un empréstito sobre dicho ducado para reintegrar al monarca.

Un despacho de Nueva-York dice, con referencia á Méjico, que el mariscal Bazaine ha recibido ordenes del emperador Napoleon para que auxilie á Maximiliano mientras queden tropas francesas en Méjico.

no; despues veremos lo que tengo que responder á vuestras recriminaciones.

Menos Mr. de Chanvré, todos los convidados, que eran amigos ó clientes de Isidoro, aplaudieron su ultimatum con una palabra, un gesto ó un murmullo de aprobación.

En vano hizo observar Mr. de Maupierre que era una cobardía insultar á las personas cuando se puede pretender tener derecho para negarles satisfacción de sus palabras. Estrechado hasta lo sumo y no encontrando razones que oponer á las palabras de su antiguo amigo, Bonin hizo como las personas que se encuentran en su caso, respondió con censuras groseras que pronto degeneraron en inventivas. Enseguida, como le aconsejaba por lo bajo uno de sus amigos, tiró violentamente del cordón de la campanilla.

—Acompañad al señor, dijo designando á Julian á los criados que entraron.

Mr. de Maupierre hizo un movimiento para lanzarse sobre él, pero dos ó tres de los convidados le cogieron del brazo y los criados acudieron en auxilio de estos. Comprendió lo ridiculo é inconveniente de una lucha. Lágrimas de vergüenza y de rabia brillaron en sus párpados.

—¡Debí pensar que un traidor era siempre cobarde! dijo con voz sorda. Aunque deba sacrificar mi vida, tendré un día esos doscientos mil francos, caballero; volveré á veros entonces y juro á Dios que arreglaremos nuestras cuentas!...

—¡Haced salir á ese hombre! exclamó Bonin con la violencia de un cobarde exasperado.

—¡No me toqueis! dijo Julian á los criados que retrocedieron ante su mirada centellante.

Salió lentamente. Al llegar á la puerta se volvió para mirar de nuevo á Bonin que peroraba ya en medio de sus amigos.

Esta última mirada produjo en la arrogancia del financiero el mismo efecto que un caño de agua helada; pero en cuanto salió Julian Bonin recobró la palabra y volvió á sus recriminaciones. Como todas las personas que se encuentran en su caso, experimentaba una necesidad de justificarse consigo mismo y ante los demás testigos de aquella escena para conseguir su aprobación.

No es necesario decir que todo el mundo le dió la razón y que todos comitio-

ron en murmurar y burlarse de Mr. de Maupierre.

Con la cabeza baja y el ademán embarazoso, únicamente Luis de Chanvré no decía nada. Como el joven provinciano estaba ligado á muchas familias ricas del arrabal San German, Isidoro, á quien servía de escalon para subir á aquel mundo rico y elevado, deseaba mucho obtener la aprobación de Chanvré.

En aquel momento llegaba mal. Chanvré que por timidez había cedido en el primer momento á la grande influencia que Vertuzon tenia sobre él, se censuraba ahora su conducta para con Julian, su antiguo amigo. Si Maupierre hubiera estado aun allí, Chanvré hubiera arrojado la murmuración de toda la sociedad para ir á tenderle la mano.

Las acusaciones y las burlas de Isidoro para con un hombre que había sido su amigo y que llevaba noblemente su desgracia, acabaron de alterar al tímido pero noble provinciano.

Cediendo á su cortedad natural, evitó al principio dar una respuesta directa á Mr. Bonin. Apremiándole esto, concluyó por manifestar con asombro de todos y mas aun de Isidoro, que reprochaba altamente la conducta del agente de cambio.

Vertuzon quiso imponerle silencio; pero él mandó á paseo bastante irrespetuosamente á su mentor habitual. En seguida, animándose con sus propias palabras, como un caballo desbocado por la velocidad de su carrera, llegó muy pronto á decir cosas asaz injuriosas para Bonin.

—He sido cobarde en no tender la mano á Julian, dijo, y me lo censuro como una falta. En cuanto á vos, Bonin, Julian ha sido vuestro amigo de colegio y os ha prestado mas de un servicio. Si ha jugado á la bolsa, ha sido por vuestros consejos. Conociáis su posición de fortuna y no debisteis arrastrarle á fuerte operaciones. Su abuela y él se han portado admirablemente en su desgracia. Lo sabéis mejor que nadie, y vuestra conducta en todo es altamente reprehensible.

Impresionado por aquella súbita explosión del pacífico provinciano, Isidoro balbuceó algunas esplicaciones; pero una vez lanzado Chanvré no se detenia tan fácilmente. Al fin, cediendo á un movimiento de irritación muy natural, le contestó con acritud. Chanvré le con-

testó con una claridad que no se hubiera esperado de él:

—¿Por qué os encarnizáis contra un pobre joven dominado por la miseria y la desgracia? replicó. Hacíadole perder su reputación ante las personas que pudieran serle útiles, os perjudicáis vos mismo. Siento decirlo, Bonin; pero cuando se tiene el pie sobre la garganta de un enemigo, no es generoso insultarle... y rehusar enseguida darle satisfacción, añadió viendo que Bonin se encogía de hombros.

A pesar del atrevimiento inesperado que acababa de manifestar Mr. de Chanvré, Bonin probablemente se hacia ilusiones aun sobre el carácter del joven provinciano, porque exclamó con tono amenazador:

—Estos señores han apreciado perfectamente los motivos que me han impedido aceptar la provocación de Mr. de Maupierre. Si alguno tiene algo que objetar á mi conducta, estoy dispuesto á probarle que no retrocedo ante un duelo.

—¿Decís eso por mí? dijo Mr. de Chanvré, cuyo semblante se animó de pronto. Sostengo mis palabras, y si no os conviene, me pongo á vuestra disposición cuando y como queráis.

Dijo esto con un tono tan seco y tan firme, que Isidoro comprendió que había encontrado, como suele decirse, un Rolando en vez de un Olivier.

Vertuzon vino en su auxilio y cogió el brazo de Chanvré, censurándole su conducta.

—Vamos, vamos, todo esto no es mas que una mala inteligencia, dijo Romualdo.

Todos se interpusieron para calmar á los dos jóvenes.

Bonin no deseaba mas que reconciliarse con Mr. de Chanvré, y voluntariamente se dejó cojer la mano por Mr. de Vertuzon, que quiso reunirlos con la de Chanvré.

—No, dijo éste, que como la mayor parte de las personas tímidas, no sabia detenerse una vez franqueado el primer obstáculo, no, yo no doy la mano mas que á las personas que estimo, y desprecio al hombre que insulta la desgracia de un antiguo amigo y no tiene valor para darle despues satisfacción de su insulto.

Un profundo silencio siguió á estas palabras. El joven, con los ojos fijos en Bonin, parecia esperar su respuesta. Viendo que Isidoro se contentaba con

murmurar algunas palabras ininteligibles, Chanvré saludó á los convidados del agente de cambio y salió sin escuchar á Vertuzon que queria detenerle.

Esperaba encontrar á Julian en la calle, pero Mr. de Maupierre estaba ya muy lejos. Estuvo á punto de ir á casa del baron, pero se detuvo por una especie de mala vergüenza que sobre todo provenia de lo mucho que había tardado en cumplir con aquel deber. Pero se prometió solemnemente hacer cuanto pudiera por reanudar sus relaciones con Mr. de Maupierre.

VII.

Aunque muy vaga y de una realización poco probable, la amenaza hecha por Mr. de Maupierre al salir de la casa de Isidoro Bonin, no dejaba de inquietar á éste. Al día siguiente á las siete de la mañana partió para Creil y lo refirió todo á su padre.

—Si el baron llegará á encontrar los doscientos mil francos? dijo á su padre al acabar su relato.

—Y ¿dónde diablos quieres que los encuentre? replicó el agente de negocios.

—Mr. de Bargelot podría...

—Mr. de Bargelot tiene hijos y no puede permitirse una locura semejante.

—Mr. de Farnolles está muy convencido en este momento. Si las malditas mujeres que le han cogido llegarán á decidirle á prestar esta cantidad á monsieur de Maupierre...

—¡Puff! El viejo marqués daría mejor dos dedos de su mano que doscientos mil francos de su capital. Por esta parte, no tienes nada que temer, hijo mio; pero no importa, vigilaremos sobre ello, porque tienes razon, esa infernal marquesa de Bargelot y su prima, que Dios confunda, han hechizado á ese viejo necio de marqués. Tú sabes cuál era su odio contra los Maupierre; pues bien, creerás que casi tiene deseos de hacer testamento en favor de ellos?

—¿Estais seguro? exclamó Isidoro consternado.

—¡Pardiez! me ha consultado sobre la manera de hacerlo para que Julian, teniendo la propiedad de todos los bienes, no pueda enagajar el capital. El viejo ha querido engañarme y por no manifestar que se trataba de Julian de Maupierre, me ha contado toda una historia; pero ha comprendido que no le creía y acabó por manifestar la verdad.

El Times publica la siguiente nota á propósito de las reclamaciones relativas al Alabama:

«Estamos autorizados para declarar que en contestación á una comunicación del gobierno de los Estados Unidos, el ministro de S. M. en Washington ha recibido orden de asegurarse de si el gobierno americano está dispuesto á aceptar el principio del arbitraje sobre las disidencias procedentes de la última guerra, á condición de que hayan de fijarse previamente los puntos sobre que deha versar ese arbitraje.»

Hace notar la Patrie que ha sorprendido algo en ciertas regiones los cumplimientos cambiados por el telégrafo, con motivo de Año nuevo, entre el rey Víctor Manuel y el emperador Francisco José.

En el mes de diciembre último han concurrido á la biblioteca Nacional de Lisboa 740 volúmenes: á saber, 573 de ciencias y artes, 888 de historia y literatura y 42 manuscritos.

El ministro de Negocios extranjeros en Turquía, Aali-baja, ha enviado una circular con fecha 26 de diciembre á las potencias protectoras de Grecia rogándoles con mucho interés que recuerden seriamente al gobierno griego las obligaciones que los tratados imponen, dirigiendo energicas reclamaciones á Atenas.

Con fecha 20 del pasado dicen de Nueva-York que en aquella población corria el rumor de haberse arreglado la cuestión pendiente entre Inglaterra y los Estados-Unidos, respecto al corsario Alabama.

Un despacho de Bucharest dice que el ministro había retirado su dimisión á consecuencia de una manifestación de la Cámara en favor suyo.

TERCERA EDICION.

Por el ministerio de Gracia y Justicia se prepara con objeto de presentarlo á las próximas cortes un proyecto sobre casación criminal, reforma de la civil y la consiguiente reorganización del supremo tribunal de Justicia, mejoras desde hace mucho tiempo reclamadas por la opinión.

En una carta de Nueva-York se asegura que el gobierno de los Estados-Unidos se muestra decidido á conseguir un arreglo pacífico y satisfactorio en la cuestión hispano-americana. A este fin propone que se firme un armisticio duradero y que se renna en Washington un congreso de plenipotenciarios de España y de las repúblicas hostiles á nuestra nación, en cuyo congreso deberán debatirse y arreglarse las diferencias que han sido ocasión de la guerra.

Por acuerdo del Consejo de ministros se ha destinado para las nuevas salas de casación criminal que habrán de establecerse, el local que ocupaba en los Consejos la dirección de Loterías.

De un día á otro llegará á Valencia el buque que conduce desde Italia los trabajos enviados á la exposición de Bellas Artes por los pensionados españoles de Roma. Estos trabajos consisten en unos 20 cuadros y unas diez ó once estatuas. El buque no ha llegado antes por haber tenido que hacer cuarentena.

Hoy recibimos con retraso el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro servicio particular:

Paris, 11.

El «Moniteur» publica un decreto nombrando al general Montebello, comandante en jefe de la guardia imperial.

La «Gaceta de Alemania del Norte» desmiente la noticia de que el conde de Bismark haya dirigido una circular sobre las alianzas.

Los marinos de la fragata Resolución han sido muy obsequiados del vecindario de Cartagena. Nuestros lectores conocen ya los festejos hechos por las descripciones que hemos publicado los días anteriores. Ahora solo nos resta hacer mérito de las elocuentes manifestaciones que privadamente han tenido lugar.

D. José Zamora, dueño de un café de la calle Mayor, obsequió á la marinería con café, copas y cigarras, despues de haber conseguido que el Sr. Valcarlos aceptase tambien una sencilla espresion de su entusiasmo.

En las casas de comidas, se sirvió gratis á la marinería el primer día que fueron á comer.

D. Diego de la Cruz, dirigió á los oficiales unas tarjetas invitándoles á servirse gratis en su establecimiento, donde les tenía preparado un ligero obsequio.

La empresa de la compañía dramática que ocupa el teatro, dió una función á que convidó á los jefes, oficiales y tripulación de la fragata.

Por último, cada cual por su parte ha procurado demostrar el entusiasmo que inspira el valor de nuestros marinos y por espacio de seis días han tenido lugar esas espresiones, que prueban la espontaneidad con que el sentimiento responde á las ideas de gloria y patriotismo.

En breve será recibido por S. M. el nuevo representante de Prusia en esta corte señor baron Kanitz.

Ha sido nombrado secretario del gobierno de Pamplona, D. José Calderon y Cubas cesante de igual destino en Cáceres.

El secretario de Pamplona ha pasado á Córdoba.

El Sr. d'Antas, jefe del gabinete particular del ministro de Negocios extranjeros de Portugal y persona muy apreciable que acompañó á Madrid al Sr. Casal Ribeiro, como saben nuestros lectores, acaba de ser agraciado por S. M. la reina de España con la gran cruz de Isabel la Católica. Así lo dice la Gaceta de Portugal que recibimos hoy.

El Sr. d'Antas, que ha sido secretario de la legación portuguesa y encargado de negocios en Madrid, conserva en esta corte los mas gratos recuerdos.

Se ha concluido el lindísimo piano que el Sr. D. Bonifacio Eslava dedica á su alteza real el principe de Asturias, cuya alhaja ha de llamar seguramente la atención en la exposición de París, á donde el Sr. Eslava piensa remitirlo despues de presentarlo á S. M. la Reina. Sus formas, por demás nuevas, elegantes y de muy buen gusto, son en extremo reducidas y el teclado está dispuesto como para un niño de ocho años. Las guarniciones, los trofeos y el tallado, en donde figuran las armas de Castilla y los atributos del rey D. Alfonso el sabio, así como las asas, candelabros, pedales y targeta, que son de plata bruñida y mate, forman un todo bellísimo. Para construir un piano tan pequeño separándose de las proporciones ya conocidas y que reúna las mismas cualidades de sonoridad y mecanismo que uno grande, ha sido preciso vencer grandes dificultades que denotan los notables adelantos de la gran fábrica de pianos del Sr. Eslava.

Con motivo del reciente fallecimiento del señor marqués de Villafraña, parece que se suspenden los saraos de la condesa del Montijo durante un mes.

Ha llegado á Madrid el gobernador de Valladolid Sr. Herrero.

La visita del ehirif de Marruecos á Ceuta, que anunciamos pocos días há, dió ocasión al gobernador de la plaza señor Orive, para ofrecer al jefe moro un espectáculo militar. Al efecto formaron las tropas que hay en Ceuta y evolucionaron á la vista del ehirif, desfilando luego por delante de este jefe, el cual se inclinaba respetuosamente al pasar las banderas. Toda la kabilia de Angera pidió y obtuvo permiso para entrar en Ceuta, y formó á la cabeza de nuestras tropas llevando un estandarte. Además de esta fiesta, el general Orive obsequió al ehirif con un baile que estuvo brillante. Dicese que el ehirif ha dirigido una carta á S. M. la reina por conducto del presidente del Consejo de ministros, en que da las mas espresivas gracias por los obsequios que se le han dispensado, y promete venir á la corte á ofrecerle sus respetos.

Se ha presentado á la empresa de los Bufo una zarzuela titulada La química y el baile de las grullas.

Ha sido nombrado oficial del gobierno de Valladolid D. Manuel de la Cuesta.

Ha salido de Valladolid para esta corte D. Federico Botella.

La Cámara de diputados de Portugal ha elegido las comisiones de administración, negocios extranjeros y otras. El escrutinio se ha verificado por gran mayoría. Todo hace creer que la Cámara secundará las aspiraciones del gobierno en todo lo que conecnerne á las reformas que necesita la administración del país.

El presidente del Consejo de ministros prusiano Sr. de Bismark ha dirigido á los agentes diplomáticos de Prusia en el extranjero una circular sobre la situación política de aquel reino, en el que se dice que está en buenas relaciones con los demás Estados, que la paz parece asegurada, que no hay motivo para contraer alianzas mas íntimas, que se guardarán á Austria todas las atenciones compatibles con los intereses de Alemania del Norte, y que Prusia puede entregarse sin temor de complicaciones exteriores al trabajo importante de la reorganización de Alemania. En dicha circular se presentan como buenas las relaciones de Prusia con Dinamarca y Holanda á pesar de las cuestiones del Schleswig septentrional y del Luxemburgo.

Las poblaciones cristianas de Epiro se niegan á proporcionar viviendas á las bandadas de griegos que han invadido el país. El gobierno otomano ha enviado ya cinco batallones á esta provincia y otros cinco saldrán en breve.

Por el ministerio de Fomento se ha pasado una comunicación á la academia de Nobles Artes de San Fernando, para

que informe esta corporación si será ó no conveniente que la comisión de monumentos de Segovia se incaute de las ruinas del Alcazar de aquel punto, que se incendió hace algun tiempo. La academia, antes de emitir su informe, ha comisionado al académico y vocal de la comisión central, D. Francisco Enriquez, para que examine el estado en que se halla el edificio.

El Sr. Lluís nos suplica que digamos que lo que se propone demostrar en la obra que publicará en breve, es que la antigua Numancia estuvo situada en el mismo lugar que hoy ocupa Zamora.

El Sr. D. Enrique Domenech ha empezado á publicar en Barcelona una biblioteca del viajero, destinada esclusivamente al uso y solaz de los que por peregrino ó precisión recorren los caminos de España. Espuesito el objeto de esta biblioteca, dicho se está que es muy útil y que llena un vacío que se notaba en nuestro país.

Se ha formado en esta corte una agencia ó empresa judicial para garantir á los propietarios sus fincas, los productos de estas y la exención de gastos judiciales por desahucio. En el lugar correspondiente se inserta el anuncio de esta agencia.

Escriben de Washington que la acusación contra el presidente Johnson comprende tres puntos: 1.º Alta traición por su conducta respecto al Sur. 2.º Dilatación de los fondos públicos. 3.º Destitución ilegal de los empleados nombrados por el Congreso.

El jurisculto venezolano, doctor D. Ricardo Ovidio Limardo, ha sido autorizado para ejercer la profesion de abogado en España y sus dominios, y se le ha expedido el correspondiente título, conforme á la ley por el señor ministro de Fomento.

Con el título de La Neutralidad se ha publicado un folleto escrito en Villaviciosa por D. Joaquin F. Campuzano.

Hoy recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro servicio particular, puesto en Paris el día 10 por la mañana.

Paris 10.

El representante de Prusia en Madrid, Sr. Werthern, ha sido nombrado representante de dicha potencia en Sajonia.

El «Moniteur» publica noticias de Veracruz que alcanzan al 14.

En tres salidas que habia hecho el general Mejía de San Luis del Potosí, habia rechazado á los juaristas hasta Bocas.

Continuaban los preparativos para la evacuación de las tropas francesas.

Hoy recibimos de nuestro corresponsal en Paris la siguiente carta:

Paris 10.

Háblase nuevamente del reemplazo del presidente del cuerpo legislativo francés. Se cree que el mismo Sr. Valowski, que es un poco sordo, circunstancia que le impide, muchas veces el poder dirigir los debates, es el que desea abandonar aquel puesto.

Tal vez este rumor que corre muy acreditado, ha dado margen á que se hable de un proyecto de sustituir al señor Bouher por el Sr. Valowski en el ministerio de Estado. Se le acusa á este y al Sr. de Lavalette de haber dado demasiada estension al elemento parlamentario, y dicen que en elevadas regiones se trata de colocar en el ministerio de Estado, un ministro que no sea orador y que presente al gobierno en las Cámaras únicamente por medio de comunicaciones escritas, dejando á la mayoría el encargo de contestar las proposiciones de la oposición.

Aunque en todo esto haya alguna inexactitud, es lo cierto que se trabaja en el sentido que indico, y que Mr. Behi, ministro de Obras públicas, así como la señora Valewska y aun una señora mas elevada no verian con disgusto este cambio.

Por el ministerio de Hacienda anda tambien un poco desmarrada. Ya saben ustedes que el Sr. Lepic, prefecto de la Charente, inferior ha sido reemplazado. Pues bien, como una compensación se le quiere nombrar tesorero pagador general, y el Sr. Fould se opone á este nombramiento diciendo que con él se barrenan los reglamentos que se formaron el año pasado, y que además él es opuesto á que se dé esta clase de compensaciones.

Se dice que se trabaja entre el Sr. Mirés y el Sr. Girardin para la fusión de la Liberté y de la Presse. Si esta combinación se lleva adelante, la Presse se publicará por la mañana bajo la dirección del señor Girardin, y por la tarde la Liberté.

Mientras el invierno, cada día mas rigoroso, hace insostenible la residencia en Paris y Londres, hay algunas ciudades en el litoral del Mediterráneo, tales como Cannes, Niza, Hyeres y Monaco, donde se disfruta de una temperatura deliciosa, Niza, principalmente, se ve por esta causa invadida de multitud de extranjeros.

Se está instruyendo expediente en averiguación de los servicios prestados durante la última epidemia cólica por el Sr. D. José Nuñez, marqués de Nuñez; D. Anastasio Alvarez Gonzalez, D. Anastasio García Lopez, D. Lope Esquiro, D. Pedro Aróstegui y D. José Brun y Pagés, para ver si há lugar á concederles la cruz de Beneficencia.

El lunes falleció repentinamente en

una fonda de Málaga, donde se hallaba de paso, el Sr. D. Andrés Santaella, hacedado del pueblo de la Alameda y diputado que habia sido de aquella provincia.

El Sr. Ferrán, que se halla desempeñando en la universidad de Oviedo la cátedra de Economía política y estadística, pasa á encargarse en comisión de la de Derecho político y administrativo de la de Barcelona, por traslación de D. Ricardo Cid Martín á la de Salamanca.

La real academia de San Fernando, ha oficiado al gobernador civil de Toledo, para que la comisión provincial de monumentos, informe sobre el mérito de varios sepulcros que se hallan en una iglesia de Talavera de la Reina.

La Nazione, rectificando diversas noticias relativas á una operación sobre los bienes eclesiásticos con una casa beige, dice que el ministro de Hacienda se ocupa efectivamente de un plan general financiero que comprenderá una gran operación sobre los bienes eclesiásticos, proyecto que se someterá al examen del Parlamento.

Las últimas noticias de China dicen que se va á realizar el proyecto aprobado por el príncipe de Kong de crear una escuadra compuesta de seis buques, cuatro cañoneras blindadas y dos corbetas. Estos buques, bajo el mando de un oficial francés, se emplearán en destruir la piratería y en secundar las operaciones contra los insurrectos.

Anoche á primera hora fué herido en el cuello, en la calle de Carretas, un individuo, que segun hemos oido, fué auxiliado en la casa de socorro de la plaza del Progreso. La autoridad entien-de en este asunto.

Recordando la France las observaciones que tiene hechas reivindicando el derecho constitucional que corresponde al Cuerpo legislativo para votar el contingente anual, dice que, segun sus noticias, ese principio constitucional aparece plenamente respetado en el nuevo proyecto sobre el cual está deliberando el Consejo de Estado. Parece que en nada se altera sobre este punto la ley de 1832, la cual consigna que el número de hombres que haya de suministrarse para el reclutamiento del ejército «se determina por las leyes anuales de Hacienda y del contingente», poniendo así en una misma línea para consagrar mejor el principio, la votación del contingente y el del impuesto. En lo que principalmente parece consistir la reforma introducida en el sistema militar francés, es en la organización de una reserva poderosa.

Por efecto de los cambios últimamente verificados en el mapa de Europa, el número de soberanos reinantes ha quedado reducido á 38, á saber: el Papa, el Sultán, tres emperadores, diez reyes, dos reinas, seis grandes duques, cinco duques y diez príncipes reinantes. El soberano de mayor edad es el príncipe de Reuss-Schleitz, que cuenta setenta y ocho años de edad, y el mas joven es el príncipe de Reuss, todavía de menor edad.

Noticias de Méjico recibidas por la vía de Nueva-York, dan cuenta de la entrada del emperador Maximiliano en la capital de Méjico, donde habia sido recibido con grande entusiasmo.

Los pájaros insectívoros, esos vigilantes guardianes de las cosechas, son en Alemania y en Suiza objeto de particulares atenciones y cuidados. Lévese la solicitud en estos países hasta el extremo de fabricarseles en los árboles de los bosques y jardines nidos que los huéspedes alados á quienes se destinan tienen en gran aprecio.

Sabido es que el estornino figura en primer término entre los pájaros destructores de insectos. Un curioso observador ha averiguado que una pareja de estorninos con sus dos hijuelos habian devorado en un día 264 caracoles, ó el equivalente en escarabajos.

Un hombre adulto hace de 15 á 18 inspiraciones por minuto, introduciendo cada vez medio litro de aire en sus pulmones; durante este mismo tiempo, el corazón da cerca de 60 pulsaciones, y lleva 2 litros y 3 decímetros de sangre al pulmón.

El aire espirado ó arrojado del pulmón no es puro, y contiene 4 ó 5 por 100 de ácido carbónico.

Hoy á las doce se ha verificado el entierro del cadáver del señor marqués de Villafraña, á cuya triste ceremonia han asistido muchas personas distinguidas. Mas de noventa coches particulares, entre los que se veian los de los señores ministros, han acompañado al cadáver hasta el cementerio de San Isidro.

Lord Clarendon Paget, comandante en jefe de las flotas de S. M. británica en el Mediterráneo, va á hacer un viaje á Egipto para entregar al virey las insignias de la orden del Baño. Con este motivo habrá espléndidas fiestas en el Cairo.

El representante de Francia en Méjico Sr. Dano, va á contraer matrimonio con una mejicana, la señorita Bestegui, cuyo dote es de unos cuarenta millones. La familia Bestegui es propietaria de la famosa mina de plata de Real del Monte, situada no lejos de Méjico.

Un despacho de Sedrá de Albania desmiente la noticia que habian dado los periódicos de Viena, de que el Montec-

gro habia reanudado sus hostilidades con el gobierno otomano. Desde el reciente arreglo de las dificultades celebrado en Constantinopla entre la Turquía y el enviado del príncipe Nicolás, no han dejado de existir las mejores relaciones entre la Sublime Puerta y aquel principado.

En la Cámara de diputados de Berlín acaba de ocurrir un incidente curioso. El abate Michelis atacando la política del Sr. de Bismark, exclamó: «Odio esa política porque es la política francesa.» Esta exclamación fué acogida con grandes risas por los diputados de la derecha y algunos de la izquierda.

Entre los notables escritores que han publicado artículos en la revista La América en los diez años que lleva de existencia, figuran los Sres. Aguirre, Castellar, Martos, Asquerino (D. Eduardo), Macanaz, Muñoz del Monte, Ribot, Escosura, Ríos y Rosas, Pinedo, Servet, Ulloa, Gomez Marin, Borrego, Castro y Serrano, Romero Ortiz, Escalante, Pi y Margall, Gimenez Serrano, Lorenzana, Alberdi, Samper, Barea, Montesino, Torres Caicedo, Ferrer del Rio, Aribau, Fabié, Sanquicico, Colmeiro, Doria, España, Bona (D. Félix), Alarcón, Federico, Albistur, Simonet, Alemparte, Arias Miranda, Lopez de Mendocza, Matta, Araoz, Lesen, Argüelles, Lozano Muñoz, Brancan, Beltrán, Mora, Retes, Rivero, Batista Caballero, Publicola, Moncayo, Miramon, Robert, Alcalá Galiano, Saco, Benavides, Olzaga (D. Salustiano), Gonzalez Brabo, Rivero, Bona (D. J.), Ruiz Leon, Lobo, conde de Reus, Rodriguez Ferrer, Varela, Lasala, Escoriaza, Asquerino (D. Eusebio), Fombona, Arango, Villena, Medina, Ruiz Zorrilla, Bermudez de Castro, Peralta, Salazar y Mazarredo, Moreno Nieto, Palacio, Figuerola, Pacheco, Carballo, Vinajeras, Gullon, Pastor Diaz, Carreras, Carrascon, Benjumea, Madoz, Orense, Colmeiro, Cazorla, Calvo y Martín, Infante, Pasaron y Lastra, Figueras, Varea, Olavarría, Moret y Prendergast, Estrada, Pascual, Noget, Sanchez de Fuentes, Galvez, conde de Ripalda, Cortés, Vallín, Concha (D. José), Castro y Blanc, Argüelles, Azcárraga, Hector, Sanromá, Paster, Storch, Rayon, Aguesnaba, Navarro Rodriguez, Morejon, Gonzalo Moron, Lafuente, Gutierrez, Cámara, Campoamor, Avellaneda (Doña Gertrudis), Martínez, Amador de los Rios, Borao, Piralá, Rodríguez, Valons, Castro (D. Adolfo), Bachiller y Morales, Hartzensch, Angulo, Pezuela (D. Jacobo), Zenea, San Miguel, Olzaga (D. José), Eslava, Warnhagen, Campillo, Ferrer de Couto, Cánovas del Castillo, Estébanez Calderon, Bofarull, Torroella, Gil, Canalejas, Atmeller, Chao, Ariza, Apodaca, Jove, Lorenzo, Vera, Ramirez, Cueto, Montero, Coronel, Crespo, Segovia, Velaz de Medrano, Hernandez, conde de Benazusa, Sans (D. Salustiano), Cafete, Aguilar, Madrazo, Poey, Lopez Garcia, Guzman, Bastida, Laverde, Costanzo, Balaguer, Guerrero, Truaba, Baralt, Acuña, Zea, Fernan Caballero, Blest y Gana, Gullon, Salmeron, Albareda, Cadena, Correa, Carreras y Gonzalez, Larra, Fernandez de los Rios, Palacio (D. Javier), Entrala, Feu, Cuenca, Molina, Balmaseda (Doña Joaquina), Becquer, Corradi, Balarezo, Ros de Olano, Araquistain, Sainz, Dacarrete, Pedrosa, Medina, Chaves, Arnao, Blasco, Mesia, Cutanda, Alvarez, Grassi (Doña Angela), Sawa, Hernando, Valera, Viedma, Albuera, Eulate, Lillo, Nuñez de Arce, Duran, Alenda, Bueno, Ayala, Corpancho, Frontaura, Sanz, Navarro, Mané y Flaquer, Romera, Campo, Graells, Pellon, Avendaño, Mora, Martínez, marqués de Perales, Breton de los Herreros, Lastaria, Retortillo, marqués de Molins, Mora, Martinez de la Rosa, Rubio, Mata, Vives, Chocano, Lecumberri, Pasaron (D. Angel), Alonso, Becerra, Caballero, Sagarminaga, Güell y Renté, Barrantes, Cuesta, Perez Calvo, Escudero, Camus, Rosell, Ochoa, Lizar Zotes, Planell, Coronado (Doña Carolina), Rivera, Forteza, Cutanda, Morayta, Arango, Barros Arana, Carballo, Parra, Berzosa, Vallejo, Goizueta, Torres Meana, Lorente, García Gutierrez, Casaval, Hostos, Catalina, Calzado, Luna, Rivas, Gayangos, Fernandez-Guerra, Mampou, Ruiz Gomez, Casado, Elias, Alvarado, Estrella, Nuñez de Arenas, Posada Herrera, Pacheco, Gener, Sanchez, Egulaz, Selgas, Alcázar, Galdino, Saray, conde de Pozos-Dulces, Tornos, Cantero, Ezquerro, Suender, Flores, Aguilera, Fernandez y Gonzalez, Larrañaga, Vega, Zorrilla, Caro, Milanés, Aragon, Bello, Monroy, Fray Luis de Leon, Care (D. Rodrigo), Marin del Solar (Doña Mercedes), Vedia, San Roman, Palmas, Hoppe, marqués de Cabriñana, Príncipe, Somavia, marqués de Auñon, duque de Rivas, García Tejada, Santisteban, marqués de la Pezuela, Querolt, Villergas, Cervantes, Abascal, Nuñez de Prado, marqués de Heredia, Villar, Quiñero, el hijo del Damuji, Quintana, San Juan, Melendez, Loma, Plácido, Gallifa, Herranz, Tasara, Aguilar, El Bachiller Engrava, Campos, Gasset, Escudero, Navarrete, Calcaño, Espronceda, Rubi, Hurtado, Vicens, baron de Andilla, Bremon, marqués de Montelo, Zambrant (Doña Luisa), Montes de Oca (Doña J.) y Santa Cruz (Doña M.)

El aceite de hígado de bacalao clarificado por el procedimiento Chevier (calle Faubourg-Montmartre, 21, Paris), conserva todas las cualidades y propiedades reconocidas á este precioso y poderoso agente terapéutico: olor y sabor agradables; digestión fácil.

El aceite de hígado de bacalao clarificado por el procedimiento Chevier (calle Faubourg-Montmartre, 21, Paris), conserva todas las cualidades y propiedades reconocidas á este precioso y poderoso agente terapéutico: olor y sabor agradables; digestión fácil.

El aceite de hígado de bacalao clarificado por el procedimiento Chevier (calle Faubourg-Montmartre, 21, Paris), conserva todas las cualidades y propiedades reconocidas á este precioso y poderoso agente terapéutico: olor y sabor agradables; digestión fácil.

El aceite de hígado de bacalao clarificado por el procedimiento Chevier (calle Faubourg-Montmartre, 21, Paris), conserva todas las cualidades y propiedades reconocidas á este precioso y poderoso agente terapéutico: olor y sabor agradables; digestión fácil.

El aceite de hígado de bacalao clarificado por el procedimiento Chevier (calle Faubourg-Montmartre, 21, Paris), conserva todas las cualidades y propiedades reconocidas á este precioso y poderoso agente terapéutico: olor y sabor agradables; digestión fácil.

